

## VII. LUCHA CONTRA LAS MINERAS

### ALERTAN SOBRE POSIBLE ENFRENTAMIENTO ENTRE POBLADORES Y MINEROS EN SAN JUAN DE CHACÑA

(Jueves, Junio 17, 2021)



Autoridades locales alertaron a la subprefecta provincial de Aymaraes, Yvet Salas, sobre un posible enfrentamiento entre pobladores y mineros artesanales ante el incremento de las hostilidades registradas en ambos bandos estos últimos días.

Hace dos años, un serio conflicto se presentó en esta misma localidad cuando personas desconocidas atentaron con explosivos contra la sede municipal.

Asimismo, recordaron que se registraron sucesivas muertes en extrañas circunstancias las mismas que no han sido esclarecidas a la fecha.

Ese entonces, una intervención policial permitió la captura de varias personas que al parecer cumplían labores de seguridad en la zona de extracción del mineral, hallándose en su poder armas de fuego y un chaleco antibalas sin contar con la autorización respectiva.

### COMUNEROS REALIZAN PROTESTA CONTRA EMPRESA MINERA MMG LAS BAMBAS

(Viernes, 18 Junio, 2021)



Por noveno día, los comuneros de Huancuire, en la provincia de Cotabambas (Apurímac), protestan en contra de la empresa minera MMG Las Bambas.

Los comuneros realizan un plantón pacífico en las afueras del campamento minero en el sector de Chalcobamba, de la comunidad de Huancuire, distrito Collurqui. Denuncian la contaminación de sus aguas y el incumplimiento de los compromisos pactados.

El presidente de la comunidad, Javier Ochoa Núñez, manifestó que son un total de 500 familias afectadas debido a la supuesta contaminación de sus manantiales y puquiales a consecuencia de los trabajos que realiza la empresa minera. Además, señaló que la empresa no cumple con sus compromisos.

"Hasta ahora nunca cumplen el eje de desarrollo de educación, de salud, de agricultura, de muchas cosas. De 97 compromisos hasta ahora no cumplen. Aparte se han apropiado de nuestro terreno, que son 132 hectáreas", dijo Nuñez.

Otro grupo de personas también se movilizó por el distrito de Chalhuahuacho, donde la empresa minera tiene su sede.

Al respecto, Américo Contrera, representante de la Defensoría del Pueblo en Apurímac, indicó que están a la espera de una fecha para una mesa de diálogo con los representantes del Ministerio del Ambiente y Ministerio de Energía y Minas.

Las Bambas solo emitió un pronunciamiento el 15 de junio, donde señala que los comuneros han invadido las instalaciones del proyecto Chalcobamba y precisa que "la comunidad de Huancuire no permite continuar con el plan de compromisos e inclusive se han negado a firmar actas que evidencian su cumplimiento, con la finalidad de exigir mayores alcances de los compromisos asumidos o renegociarlos".

#### **MMG LAS BAMBAS ACEPTÓ PETICIÓN DE COMUNIDADES DE CHUMBIVILCAS** (Miércoles, Octubre 6, 2021)



Ayer, la empresa MMG aceptó que las comunidades de Chumbivilcas sean proveedores de transporte de mineral de Las Bambas que tiene como zona de yacimiento la provincia de Cotabambas en Apurímac. Asimismo, figurarán como proveedores de transporte interno de personas, mantenimiento vial, entre otros.

Según el documento, con dicho acuerdo, las comunidades podrán convertirse en proveedores de Las Bambas. Asimismo, están comprometidas a no bloquear el corredor minero del sur. Las negociaciones se retomarán en cuatro subgrupos de trabajo conformados previamente, para atender las otras demandas comunales.

El titular del Ministerio de Energía y Minas, Iván Merino, señaló que este acuerdo constituye una alianza de largo plazo para el progreso. “Hoy se construye una posible alianza de largo plazo para el desarrollo de los pueblos. Las comunidades de Chumbivilcas y la Minera Las Bambas logran acuerdo”, tuiteó.

### **Acuerdo entre comunidades y Las Bambas**

De la misma forma como en el acuerdo quedó establecido que podrán ser proveedores de concentrado y personal, también está enumerado que podrán brindar servicios de cisternas para regado de vía y línea amarilla.

¿Cómo será implementado? En el documento figura que las partes acuerdan establecer mecanismos o relaciones comerciales para incorporar a las comunidades del corredor vial de Chumbivilcas en la cadena de valor. En esa línea, establecerán empresas comunales, bajo las condiciones, necesidades y requerimientos de la minera que incluyan los servicios antes descritos.

El acuerdo se llegó luego de conversaciones entre representantes de las comunidades y la empresa en Lima. También participaron representantes del Gobierno, como el premier Guido Bellido y el titular del Minem.

Como se recuerda, las comunidades de Chumbivilcas habían bloqueado un camino de tierra que cruza la provincia, vital para transportar el cobre producido en Las Bambas antes de ponerlo en los trenes de carga.

Según se había informado, los líderes de Chumbivilcas se habían reunido este martes con autoridades del Gobierno y ejecutivos para exigir una carretera en mejores condiciones, compensación por el uso de la tierra, transferencias de impuestos y empleos para los lugareños.

### **Apurímac: mineros artesanales bloquean vía interoceánica en Abancay**

Como parte de su pliego de reclamos está el pedido de la derogatoria del D.S 009-2021, que declara a los mineros en calidad de suspendidos, así como la renuncia al cargo del actual director regional de Energía y Minas de Apurímac.



**Carlos Peña**

Lima, 22 de junio de 2021 Actualizado el 22/06/2021 05:10 p.m.

**Más de mil mineros artesanales provenientes de las diferentes provincias de Apurímac vienen acatando una huelga indefinida en Abancay. Como parte de esta medida han bloqueado el paso de cientos de vehículos en la ruta interoceánica que une la región Cusco con la región Ica. Este bloqueo se realiza a la altura del kilómetro 3 del ingreso a la ciudad de Abancay.**

El pliego de reclamos incluye el pedido de la derogatoria del D.S 009-2021, que declara a los mineros en calidad de suspendidos, detallando que no pueden producir, transportar, procesar o comercializar el mineral. Los manifestantes afirmaron que esto afectaría de manera directa a más de 6.142 mineros en **Apurímac**.



Los mineros marcharon por el centro de la ciudad de Abancay. (Foto: Carlos Peña)

Asimismo, solicitan la renuncia del Ing. Alejandro Arones Castro, en su calidad de director regional de Energía y Minas de **Apurímac**, a quien lo acusan de estar en contra de los **mineros artesanales**. Señalan que el funcionario se comprometió a apoyarlos en su proceso de formalización, pero que hasta el momento no ha habido resultados favorables.

También piden que se reanuden las actividades de la planta procesadora de USAYMA, que se ubica en el sector de Ayrihuanca, en la provincia de Grau, y que fue paralizada por la dirección regional de Energía y Minas de **Apurímac**, afectando económicamente a los mineros artesanales de las provincias de Grau y Cotabambas

En su primer día de protestas, los mineros realizaron una marcha por las principales calles de la ciudad de Abancay, hasta llegar a las puertas del Gobierno Regional de **Apurímac**. Allí sostuvieron una reunión con el gobernador Baltazar Lantarón Nuñez, el Ing. Arones Castro y el Ing. Rosendo Echevarría Ayquipa, gerente regional de Recursos Naturales. En dicha reunión no se llegó a ningún acuerdo.



En esta imagen se ven a pasajeros llevando sus maletas e intentando realizar un trasbordo. (Foto: Carlos Peña)

Esta mañana, el general PNP Mario Moreno Alvarado, jefe del Frente Policial **Apurímac**, detalló que se desplegó más de 200 policías para resguardar el orden en las afueras de la ciudad. “*Estamos coordinando con los mineros para que puedan dar pase a los vehículos a ciertas horas y así evitar que los transportistas y pasajeros resulten afectados*”, dijo la autoridad policial.

Por su parte, el Gobierno Regional de **Apurímac** emitió un comunicado por medio de sus redes sociales en el que sostiene que se aperturó una mesa de diálogo con los compromisos de iniciar la instalación de una mesa técnica para la pequeña minería, la presentación de un plan de capacitación con la apertura de un régimen laboral para los mineros artesanales, de buscar un espacio con la comunidad de Vilcabamba para dar solución a la paralización de la planta procesadora de minerales de USAYMA.

Ante estas propuestas, los mineros han señalado que como primer punto desean que se emita la resolución de salida del Ing. Arones Castro del cargo de director regional de Energía y Minas de **Apurímac**. Afirmaron que mientras esto no se dé, ellos continuarán con sus medidas de protesta.

## Premier Guido Bellido reinstala en Cotabambas espacio de diálogo que evaluará compromisos asumidos por el Gobierno y minera Las Bambas

Nota de Prensa

Jefe del gabinete viajó a la Apurímac como parte de la política de gobierno de acercarse a las comunidades para dar solución a sus demandas.





Fotos: PCM

17 de setiembre de 2021 - 4:08 p. m.

El premier Guido Bellido reinstaló hoy el “Espacio de diálogo y cumplimiento de compromisos para el desarrollo de la provincia de Cotabambas y del distrito de Progreso, de la provincia de Grau, del departamento de Apurímac”, que evaluará los avances y temas pendientes de los compromisos asumidos por el Gobierno y la minera Las Bambas desde el 2015.

La reunión se realizó en el distrito de Tambobamba, provincia de Cotabambas, donde se decidió por acuerdo reinstaurar este espacio de diálogo creado por Decreto Supremo N.º 075-2019-PCM, de abril del 2019.

En el acta suscrita por las autoridades y los representantes de las organizaciones sociales también se acordó que los alcaldes y dirigentes de Cotabambas y del distrito de Progreso viajen a Lima el 27 y 28 del presente mes, para iniciar las reuniones de los grupos de trabajo. Asimismo, se acordó la reinstalación de las reuniones en Challhuahuacho en el marco del D.S. N.º 0005-2016, que declara de prioridad nacional el desarrollo económico y social del distrito.

En el encuentro participaron también los congresistas por Apurímac, Elizabeth Taipe y Paul Gutiérrez, así como el alcalde provincial de Cotabambas, Rildo Guillén, el consejero regional Fausto Ccoscco, autoridades locales y voceros de organizaciones sociales.

También asistió el secretario de Descentralización de la PCM, Jesús Quispe, así como el director de Promoción y Sostenibilidad Minera del Ministerio de Energía y Minas, Kaimer Dolmos, entre otros funcionarios del Poder Ejecutivo.

El “Espacio de diálogo y cumplimiento de compromisos para el desarrollo de la provincia de Cotabambas y del distrito de Progreso, de la provincia de Grau, del departamento de Apurímac” consta de nueve grupos de trabajo en las áreas de Justicia, Corredor Vial, Convenio Marco, Canon Minero, Inversión y Desarrollo, Responsabilidad Social, Tema ambiental, Asuntos con la empresa minera y Seguridad y convenio.

En su intervención, el presidente del Consejo de Ministros, Guido Bellido, enfatizó que es política gobierno del presidente Pedro Castillo acercarse a las comunidades de todo el país para escuchar sus problemas y necesidades e ir dando solución a cada una de ellas.

Asimismo, enfatizó que la prioridad del Poder Ejecutivo es atender las necesidades en los sectores de salud, servicios básicos y para el desarrollo integral de las comunidades que conviven con la minería.

## **LAS BAMBAS: APURÍMAC PIERDE 1 MILLÓN Y MEDIO DE SOLES DIARIOS POR PARALIZACIÓN**

(Viernes, Octubre 1, 2021)



Esta semana la minera MMG Las Bambas anunció que detendrá sus operaciones debido a las protestas que iniciaron hace 19 días en Chumbivilcas e impiden el reabastecimiento de insumos y el traslado de trabajadores.

La situación no solo impacta en la producción de la mina, sino también en la economía de las regiones aledañas a Las Bambas.

Recientemente el gobernador regional de Apurímac, Baltazar Lantarón, señaló que su región está perdiendo alrededor de S/ 1 millón 500,000 diarios en las regalías y el canon minero que les corresponde.

“Por día de paralización se pierde un millón y medio de soles. Se perjudican el gobierno regional, el provincial, el distrital y hasta las universidades. Se está paralizando las obras que tenemos proyectadas con estos presupuestos determinados que nos llega mensualmente”, manifestó

La región recibe un promedio de S/ 30 millones mensuales por regalías mineras por la venta de cobre que realiza la minera, es decir, si la compañía no logra transportar el mineral no hay venta y por ende no hay regalías.

### **Baltazar Lantarón afirma que bloqueo de corredor minero en Chumbivilcas perjudica a Apurímac.**

Se olvidó de su compromiso de campaña de instalar una "caseta" en la vía por donde transitan los encapsulados para controlar la salida del mineral hacia la costa. Ahora su discurso está alineado con los propósitos de MMG Las Bambas.



(Miércoles 29/09/2021)

Mismo prominero. El gobernador regional de Apurímac, Baltazar Lantarón, expresó su rechazo al bloqueo del corredor minero en la provincia de Chumbivilcas, en Cusco, que cumple 20 días, afirmando que la protesta no tiene sustento y afectará los ingresos que recibe Apurímac por concepto de regalías contractuales transferidas por MMG Las Bambas.

Estas declaraciones las brindó la noche del martes último durante su presentación en el Programa Cara a Cara que se transmite en la señal del canal estatal TVPerú.

"...diariamente con un día de paralización nos perjudica aproximadamente un millón y medio de soles, ya van como 30 millones de soles que todos los gobiernos locales (distritales y provinciales), gobierno regional no percibimos y las universidades que también se perjudican, paralizándose las obras

que tenemos proyectadas con estos presupuestos determinados que nos llegan mensualmente...", indicó.

Lantarón afirmó que los dirigentes de Chumbivilcas quieren que sea considerada como zona de afectación (influencia) minera a pesar de encontrarse a 200 kilómetros de distancia de Las Bambas ubicada en el distrito de Challhuahuacho, en Cotabambas.

"Tenemos distritos en la provincia de Grau que están cercanos al campamento minero y no son zona de afectación minera, por lo tanto, no reciben la misma proporción de las regalías ni el futuro canon... ellos (los de Chumbivilcas) no pueden ser zona de afectación minera de ninguna manera. Y en segundo lugar, están poniendo condiciones que no son atendibles...".

"...nosotros en Apurímac, muchos empresarios apurimeños, cotabambinos desean participar en la actividad minera y tienen dificultades, cómo de otra región y otra provincia quieren ser parte de esta actividad minera ¡es increíble!, quieren poner encapsulados, diez por cada comunidad, cuando es ilógico, de ninguna manera...", agregó.

Más adelante y en el mismo diálogo, la autoridad regional cuestionó la decisión de los pobladores de Chumbivilcas de convertirse en proveedores de bienes y servicios, precisando que en Apurímac, los empresarios siguen exigiendo a la empresa minera para incorporarse en diferentes rubros, "somos el área de explotación minera y nos corresponde a nosotros", aseveró.

### ¿Y la caseta de control?

Sus declaraciones dejaron atrás la promesa que hiciera en la campaña electoral pasada cuando Lantarón abordó el tema del proyecto minero Las Bambas, ofreciendo instalar una caseta para controlar el mineral que sale de Apurímac hacia la costa porque según el entonces candidato, MMG no solo se llevaba mineral de cobre o molibdeno en grandes cantidades, sino también, otros minerales como el oro y la plata que no eran reportados.

Cabe precisar, desde hace 20 días el corredor minero se encuentra bloqueado por pobladores de esta provincia cusqueña exigiendo el cumplimiento de una serie de demandas, razón por la cual, la empresa mediante comunicado evaluaba paralizar sus operaciones, mientras el Ejecutivo por su lado, instaba a todas las partes a retomar el diálogo. (Por: Paul Pilco Dorregaray)

### **RECHAZAN ACUERDO CON LAS BAMBAS Y PIDE ATENDER DEMANDAS DE COTABAMBAS** (Martes, Octubre 12, 2021)



El gobernador regional de Apurímac, Baltazar Lantarón, rechazó los acuerdos tomados entre la minera MMG Las Bambas y las comunidades de Chumbivilcas, pues afirma que no se toma en cuenta al resto de provincias en el área de influencia de la mina.

“Rechazamos rotundamente que se tomen acuerdos a espaldas y en contra de los intereses del pueblo de Apurímac”, señaló el funcionario en un comunicado.

“Exigimos de manera contundente la urgente solución a las diversas demandas de las comunidades de la provincia de Cotabambas, la incorporación de la provincia de Grau al área de influencia del Proyecto Minero MMG Las Bambas, el pago del canon minero y los compromisos contractuales pendientes de atención”, agregó.

Lantarón reclamó que se haya atendido las demandas de las comunidades de Chumbivilcas antes de establecer soluciones y consensos con la provincia de Cotabambas.

“A la fecha, no se ha dado solución a la problemática ambiental de las comunidades de Cotabambas como consecuencia del transporte de material concentrado y tampoco se ha establecido ningún acuerdo respecto a la afectación y ocupación de tierras comunales, mucho menos a la exigencia del pago de justiprecios”, puntualizó.

### **Las Bambas: PCM y comunidades de Chumbivilcas logran acuerdos durante reunión**

(30 de Diciembre de 2021)

El Gobierno indicó que se destinará el presupuesto para el saneamiento físico legal del corredor minero del sur, para luego continuar con el asfaltado y mantenimiento de la vía.



El MTC ofreció a las comunidades de Chumbivilcas la posibilidad de involucrarse en el mantenimiento de las vías vecinales. (Foto: GEC/referencial)

**Redacción EC**

El Comercio

La comitiva del Gobierno, encabezada por la presidenta del Consejo de Ministros, Mirtha Vásquez, e integrada por varios ministros de Estado, logró algunos acuerdos con las comunidades de la provincia de Chumbivilcas (Cusco) durante la reunión desarrollada en torno a las actividades de la empresa minera [Las Bambas](#).

Según un documento al que obtuvo RPP TV, el Ejecutivo ha ratificado, a través del **Ministerio de Transportes y Comunicaciones (MTC)**, el presupuesto para el saneamiento físico legal del corredor minero del sur, para luego continuar con el asfaltado y mantenimiento de la vía.

Además, el **MTC** ofreció a las comunidades de **Chumbivilcas** la posibilidad de involucrarse en el mantenimiento de las vías vecinales.

En el informe periodístico se señaló que el tema respecto a que las comunidades formen parte de la cadena de valor será discutido en las próximas reuniones, **ya que se retomarán las mesas de diálogo el 18 y 19 de enero del 2022, aunque falta definir el lugar.**

**MIRA: Las Bambas: comunidades de Chumbivilcas reabrirán corredor minero sur en las próximas horas tras confirmarse tregua**

RPP TV indicó que durante la reunión entre las comunidades de **Chumbivilcas** y las autoridades se determinó que ya no hay posibilidad de un nuevo bloqueo del **corredor minero del sur**, pues hay el compromiso de retomar el diálogo con fechas establecidas. El diálogo se tuvo que cortar debido a la caída de una intensa lluvia en la comunidad campesina de Huiniquiri.

### **Pedro Castillo agradeció a premier Mirtha Vásquez por consensos y desbloqueo de Las Bambas**

El jefe del Estado mencionó el diálogo entre el Gobierno y las comunidades para lograr los consensos este 30 de diciembre.



Pedro Castillo destacó la labor de Mirtha Vásquez en el diálogo para desbloquear Las Bambas | Foto: Presidencia Perú

El presidente de la República, [Pedro Castillo](#), agradeció a la primera ministra, [Mirtha Vásquez](#), por los acuerdos a los que se llegó este jueves 30 de diciembre tras un proceso de diálogo con las comunidades de Chumbivilcas, en Cusco, que permitirán la reapertura de la minera [Las Bambas](#).

En un discurso que brindó este viernes 31, luego de recibir la tercera dosis de la vacuna contra la COVID-19 en San Luis, el jefe del Estado destacó la importancia de los consensos para que el Gobierno pueda cumplir con sus metas en el 2022.

*“Pido a todos los sectores que nos acompañen en este esfuerzo. Hoy el Perú nos necesita unidos, dialogando y construyendo consensos en beneficio del país. Una muestra de ello, quisiera saludar a nuestro Gabinete y a nuestra premier (Mirtha Vásquez) que ayer (jueves) se dio solución al problema de Las Bambas. Muchas gracias, primera ministra”*, aseveró el presidente.

### **Desbloqueo de Las Bambas**

Este jueves, la comitiva del Ejecutivo encabezada por **Mirtha Vásquez** logró un acuerdo con las comunidades de **Chumbivilcas** que permitirá continuar con el diálogo sin que prosigan las medidas de fuerza que bloquearon la operación de la minera **Las Bambas**, con lo que se espera atender las demandas de las poblaciones en el ámbito del corredor minero del sur.

La primera ministra destacó la voluntad de las comunidades campesinas y los representantes de la empresa **Las Bambas**, que permitieron encauzar el diálogo y lograr acuerdos concretos.

### **Comunidades de Ccapacmarca señalan desconocer los acuerdos con la minera y el Estado**

*“Este proceso de diálogo continúa y en enero todos los actores evaluarán en grupos de trabajo las mejores formas de incorporar a las comunidades en la cadena de valor y garantizar sus derechos socioambientales a través de un área de tratamiento especial”*, enfatizó la premier en redes sociales.

A su turno, la minera **Las Bambas** se pronunció para saludar la apertura al diálogo de los comuneros y la intermediación del Gobierno a través de la PCM.

*“Minera Las Bambas saluda la disposición al diálogo de los representantes de las comunidades de Chumbivilcas y reconoce el esfuerzo de las autoridades nacionales bajo el liderazgo de la Presidencia del Consejo de Ministros (PCM), para buscar mejores condiciones de inversión en el Corredor Vial Sur, así como garantizar los derechos de todas las partes involucradas”*, dijo la compañía mediante un comunicado.

### **Las Bambas: PCM y comunidades de Chumbivilcas logran acuerdos durante reunión.**

Los compromisos **incluyen la reanudación de las reuniones de subgrupos de trabajo en el mes de enero** para seguir dialogando la inclusión de las comunidades en la cadena de valor de la empresa minera, así como la atención de sus necesidades básicas.

**Las Bambas** ofreció entregar el mantenimiento en el tramo de la vía que le corresponde a las comunidades campesinas a través de un consorcio que sea formado por las empresas de la zona.

### **Las Bambas: Comunidades de Ccapacmarca señalan desconocer los acuerdos con la minera y el Estado**

Mediante comunicado indicaron que los puntos acordados el último jueves no benefician a las comunidades del corredor minero sur.







CC TANTO CACAPACMARCA  
John Reynaldo Zamora Barrios  
PRE SIDENTE  
DNI: 80014446

RENIE YUPANQUI QUINTA  
DNI: 80077523  
PRE SIDENTE

COMANDO EN JEFE  
DNI: 80077523  
PRE SIDENTE

5. También sobre la inclusión en la cadena de valores de la empresa MMG LAS Bambas dicen que se retomará el dialogo entre MMG y las comunidades, sabiendo que no todas las comunidades estamos de acuerdo con este punto.
- 6-7. EL MINJUS ratifica el compromiso de acompañar legalmente a los denunciados en el marco de conflictos sociales, buscando el archivamiento de la denuncia y que también juntamente con el MININTER coordinará para que no se impulse denuncias preventivas contra los dirigentes, lo cual si es rescatable, pero esperamos que se cumpla con ello.
8. asimismo dicen que electrificaran el corredor minero, supuestamente según el requerimiento de las comunidades, lo cual considero que es electrificación no se haría para las comunidades yo creo que está sería más con otras terceras intenciones capaz para servir al privado, no hay claridad en este aspecto, me pregunto cuantas comunidades del corredor minero no cuentan con electrificación?
9. Dicen que en una próxima reunión se presentará y evaluarán la propuesta para que las comunidades sean zona de tratamiento especial, lo que hasta el momento no se sabe en que consiste.
11. Dicen que las comunidades se comprometen a continuar dialogando en un clima de paz, sin medidas de fuerza, lo cual es falso, NO TODAS LAS COMUNIDADES ESTAMOS DE ACUERDO con estos planteamientos dados.

Por todos estos vacíos e inconsistencias, mal manejo de la reunión, discriminación de parte de algunos dirigentes, las comunidades del distrito de Ccapacmarca nos hemos retirado, RECHAZAMOS, DESCONOCEMOS ROTUNDAMENTE estos acuerdos, ya que en primer lugar ELLOS PLANTEAN DESPOJARNOS SI O SI DE NUESTRO DERECHO DE PROPIEDAD SOBRE NUESTRAS TIERRAS, ADEMÁS ESTOS PLANTEAMIENTOS NO MITIGAN EN NADA LOS IMPACTOS AMBIENTALES EN EL CORREDOR MINERO, MUCHO MENOS LA MINERA PLANTEA ASUMIR SUS RESPONSABILIDADES.

Con ellos queda demostrado que el Sr. **Wilbert Fuentes Agüero** y el **Abogado Víctor Villa**, desconociendo los derechos que les atañe a las comunidades campesinas del Corredor Minero, como son el derecho a: Propiedad privada Art. 70 de la Constitución Política del Estado y el Art. 7 de la Ley general de Comunidades Campesinas; Salud, Art. 7 de la Constitución Política del Perú, a disfrutar de un ambiente equilibrado y adecuado a la vida Art. 2 Inc. 20 de la constitución, Vida Art. 2 Inc. 1

**QUIEREN NEGOCIAR ESTOS DERECHOS DE NUESTRAS COMUNIDADES A CAMBIO DE CUESTIONES ECONÓMICAS (ENCAPSULADOS PARA TRANSPORTE DE MINERALES, CAMIONETAS, PRESTACIÓN DE SERVICIO DE MANTENIMIENTO DE VÍAS) COMO SI ESTO DIERA SOLUCIÓN AL TEMA AMBIENTAL, DE SALUD.**

**TERCERO:** LAS COMUNIDADES CAMPESINAS DE CCAPACMARCA EN GENERAL, DESCONOCEMOS Y DESAPROBAMOS EL ACCIONAR DE SR. WILBERT FUENTES AGÜERO Y DEL ABOGADO VÍCTOR VILLA, POR INTENTAR NEGOCIAR NUESTROS DERECHOS FUNDAMENTALES A CAMBIO DE LUCRO ECONÓMICO, ENGAÑANDO Y APROVECHÁNDOSE DE LA BUENA FÉ DE LAS COMUNIDADES DEL CORREDOR MINERO, con el cual las comunidad del distrito de Ccapacmarca no estamos de acuerdo.

**CUARTO:** El Sr. Wilbert Fuentes Agüero, no tiene personería jurídica, y tampoco consulta a las masas para hacer las tratativas, lo hace de acuerdo a la conveniencia de sus intereses particulares, sin respetar a la población, por lo que, desconocemos los acuerdos y todo lo actuado a nombre de la PROVINCIA DE CHUMBIVILCAS por parte del actual dirigente que, desde hace mucho tiempo perdió legitimidad y no cuenta con la legalidad para actuar como tal.

**LOS DERECHOS NO SE NEGOCIAN, LOS DERECHOS SE HACEN RESPETAR**

FUJIR - COMANDO EN JEFE CACAPACMARCA  
Prof. **PERAFIEL**  
DNI N° 42848826

COMANDO EN JEFE PESVIA  
**Luis A. Valle**  
DNI N° 80077523